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これからの社会に対応できる子どもの育成って 

校長 堀 江  充  

３０日間の夏休みが終了し、２学期がスタートしました。期間中も猛威を振るって

いたコロナの第７波が今後どう収まって行くのか、全く見通しが立ちません。そんな

コロナ禍の中、学校では GIGA スクール構想が打ち出され、これをどう実現するか

について真剣に考えているところです。 

                 Society 1.0人類の歩んできた狩猟社会 

                 Society 2.0農耕社会 

                 Society 3.0工業社会 

                 Society 4.0情報社会 

 

 新たな社会として Society 5.0  

これまでにない新たな価値を生み出せる社会とされています。必要な情報が必要

なときに提供され、現代の日本社会が抱える少子高齢化や貧富の格差などの課題克

服も実現できるとされていますが、この社会に対応し生き抜くための教育、人間では

なく AIがビッグデータを解析する Society 5.0を生きる子どもたちに必要なのは、デ

ジタル端末と通信ネットワークを活用した ICT 教育であり、ICT 教育を取り入れた

GIGAスクール構想に注目が集まっています。 

（GIGAとは Global and Innovation Gateway for All の略で、「全ての子どもたちにと

ってグローバル人材・革新を起こせる人材になるための入り口」を意味します。） 

 これまでの教育で「ノートと筆箱」が必需品だったように、令和を生きる子どもに

とって PC等の端末は必須アイテムとなりました。 

  ここで重要なのは、アイテムはあくまでも道具であり、このアイテムを活用して

「自分自身で学び、協働で学習」できる子を育成することが今後の学校教育に求めら

れています。 

 具体については、次号で掲載させていただきます。 

◇本年度の重点目標 
  考えをもち しっかり伝え、成長を喜び合える子どもの育成 
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 ８月２２日（月）から、２学期が始まりました。
７月２２日（金）以来、久しぶりに見る子どもた
ちは、元気な表情でさらに心も体も成長したよ
うに感じました。新型コロナウイルス感染症予
防対策として、３密（密集・密接・密閉）を避け
るため、２学期始業式もＺＯＯＭで行いました。 
始業式では、義経会副会長朝妻さんと書記

の山仲さんが司会を務めました。義経会会長
の蒔田さんからは、「１学期に義経会で企画し
た学年交流にたくさん参加してくれてありがと
うございました。２学期も皆さんにとって楽しめ
る内容を企画します。１学期、元気な挨拶をし
ていたので、２学期も続けましょう。高学年は下
の学年のお手本になるように過ごしましょう。」
などの話をしました。２学期は宿泊研修やマラ
ソン記録会、学習発表会が予定されています。
感染症対策が続く中ですが、感染症対策を講
じながら、子どもたちの成長 
につなげるよう指導していき 
ます。子どもたちは、目標通 
り、充実した２学期になるこ 
とを期待しています。 

 
 
 
 
 
７月２２日（金）に、同窓会の松尾さん・

北川さん・渡辺さん・中司さん・安藤さん・
小畑さん・藤野戸さん・須見さん・堤さんが
二組に分かれ、グラウンドの木の剪定と義経
公園にある開校１００周年記念碑「まなび
や」の清掃をしていただきました。 
グラウンドの木の剪定は､高所作業車を、

使って高い場所の枝も落とし､剪定した枝
は､トラックに積んで､しらかば清掃センタ
ーまで運んでいただきました。まなびやは､
ほうきで掃き、水をかけ、ブラシで擦ったり、
雑巾で拭いたりしてきれいになりました。学
校の教育環境や記念碑を大事にされる思い
をもたれていることに感謝いたします。 

 

 

 
  
７月１日（金）から、７月２２日（金）まで、

各学年で、水泳授業を行いました。水に顔をつけ

る、もぐる、浮く、ビート板を使って泳ぐ、ビー

ト板なしで泳ぐ、５ｍ泳ぐ、２５ｍの半分泳ぐ、

２５ｍ泳ぐ、長い距離を泳ぐ等の目標を決めて

努力した結果、目標を達成したり、目標に近付い

たり、昨年よりも泳げるようになったりと､成長

した姿が見られました。 

 

 

 

水泳授業終了 
 
 

 
 
２～６年生が行った体力テスト８種目（握

力・上体起こし・長座体前屈・反復横跳び・
シャトルラン・５０ｍ走・立ち幅跳び・ソフ
トボール投げの結果について個人票を渡し
ました。学校からは、現在の体力と今後につ
いて、お知らせしました。児童は、結果と学
校からのアドバイスを基に振り返り、これか
ら頑張ることを記入しました。家庭からは、
子どもの体力についてのコメントを書いて
いただきました。児童の課題を改善できるよ
うに、家庭・学校で連携を図っていきます。 

 

 

 
児童に喜んでほしい思いで、 

ＰＴＡ総務部が、ひまわり迷路 
をつくりました。実際に体験した子どもから「ゴ
ールについたけど､もう１回やってもいい？」
「楽しみながら、ゴールまで行けた。」「楽しい迷
路だった。」という声が聞けたので、役員さんは、
「作った甲斐があった。」と喜んでいました。 

 

 
  
健康・体力の増進を図るために、９月中旬ま

で、マラソンの取組を継続して行います。感染
防止のため、グラウンドの割り当てを２学年ず
つとしました。割り当てられた日には、グラウン
ドを少なくとも２周は走ることにしています。 

 
 
５月実施のアンケートに、今年度「嫌な思い

をしたことがある」と回答した児童から担任が
聞き取り、本校の対策組織で必要な対応を検
討し実施いたしました。嫌な思いが解消されな
い事案については、その解消に向け２学期も、
担任だけではなく組織で対応していきます。何
か気になる点がある場合は、ご連絡ください。 

 

  

    

   

 

   

  

 

  

  

    

 

   

   

  

 

 

 

  

  

 

 

 

   

同窓会の方のおかげで・・・ 
グラウンドの木の剪定とまなび
や清掃をしていただきました 
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新体力テスト 
 
 

ひまわり迷路 
 
 
 

マラソンに取り組んでいます 
 
 

いじめに関するアンケートを基に 
 
 


